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12月18日(土)～20(月)の３年生修学旅行、６月・９月

と２度の延期を経て待ちに待った出発でした。途中新幹

線の車窓から雪景色の関ヶ原や米原を眺めつつ入京。京

都・奈良は寒いものの好天に恵まれ、快適に見学ができ

ました。生徒たちは、この２泊３日たっぷりと古都の情

緒に触れ、様々なものを吸収し、仲間との絆を再確認し

たのではないでしょうか。

私が嬉しかったことは、生徒たちが中学校生活で身に

つけてきたものをしっかり発揮している姿が見られたこ

とです。例えば、集会などで開始前どんなにざわついて

いても、実行委員の生徒や先生が前に立つと、すぐにシ

ーンと静まりかえる切り替えの早さ。この３日間、前に

立つ人から「静かにして。」という注意の声を聞くこと

がありませんでした(私が聞いていなかっただけかもし

れませんが･･)。また、コロナ対策のため、宿で他の部

屋に入ったり廊下で話したりしない約束を守る(その分

フリースペースのロビーや大広間は大盛況すぎでしたが

･･)、２日目の三十三間堂での集合をほとんどの班が時

間通りに到着する(遅れた班も５分程度。知らない土地

ではけっこう難しいことなのです。)などの意識の高さ

です。他にも、多くの生徒がバスを降りるたびに運転手

さんに「ありがとうございました。」とお礼を言う姿、部

屋に宿の方へのお礼の手紙を残してきた生徒など、心が

ホッと温まる様子を見ることもできました。これらは３

年間の中学校生活(15年間の生活すべて)で培ってきたも

のですね。これからもこの財産を大切にして欲しいと思

います。「楽しかった！またこのメンバーで京都に来た

い。」「３泊４日が良かった。」との声を聴き、修学旅行が

実施できて本当に良かったと思いました。予備知識を持

っていくともっともっと楽しめたと思いますが ６月か

ら期間が開いてしまい、受験シーズンで、事前学習が十

分できなかったのでそこは仕方がありません。是非再訪

してまた違う古都を堪能して欲しいと思います。

12月１日(水)、１年生は鎌倉遠足に行きました。６月

に予定されていた上野遠足から場所を変更しての実施で

す。日頃の行いか？朝までの大雨も嘘のように回復し、

鎌倉市内を班別で見学しました。班長を中心に、係がそ

れぞれの役割を果たし、昼食場所も自分たちで決め、ル

ールを守って行動しました。実りのある楽しい遠足だっ

たようです。

経験を生かし、２年の遠足、３年の修学旅行に向けて

ステップアップしていって欲しいと思います。
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